

Un incendio que se declaró hace unos días en el Hotel Real de Nueva-York ha causado 112 víctimas.

Según dice *La Crónica*, de Guadalajara, en Somolinos, pueblo del partido de Atienza, se ha presentado el serampión con carácter grave, habiendo ocurrido en veinticuatro horas 50 invasiones.

En Cantalojas continúa la citada enfermedad su curso, y hasta el día 3 iban 196 atacados y cinco defunciones.

Según una estadística publicada por la administración de aduanas francesa, han sido importados en Francia por el departamento de los Pirineos Orientales y durante el mes de Enero último 110.000 hectólitros de vino y 4.000.000 de kilogramos de naranjas procedentes de España. Las exportaciones de Francia para España durante el mismo período de tiempo han sido 15.000.000 de kilogramos de carbón de piedra y 2.000.000 kilogramos de cemento.

Con motivo de celebrarse una romería en uno de los pueblos inmediatos á la villa de Arévalo, hacen varios viajes los coches de la población, y en uno de ellos ya de regreso y sobre una pendiente muy pronunciada y de más de 200 metros, cuya terminación es el río Adaja, se desbocaron las caballerías que conducían el carruaje del dueño de la finca D. Simón Martín, y un hijo de éste, joven de quince años, viendo el inminente peligro que corrían los romeros, que eran catorce, se tiró del pescante y trató de sugetar las bestias dándoles dirección hacia el puente y por lo tanto salvando á los viajeros, no sucediendo así con el intrépido muchacho, pues en tan vertiginosa velocidad recibió un golpe de lanza que le despidió fuera de la vía y con tan mala suerte que quedó sin vida en el acto.

Esta inesperada desgracia ha sido sentidísima en Arévalo.

Según la *Gaceta* del martes, la suscripción nacional para remediar las desgracias ocurridas por las inundaciones, asciende á 3.897.461 66 pesetas.

Leemos en *El Programa*, de Valdepeñas: «La feria de esta villa se celebrará el año corriente en los días 24 al 26 de Agosto. Se hacen ya gestiones para proporcionar variedad de festejos y es de esperar que su importancia sea mayor que los años anteriores.

Para las corridas de toros se cuenta ya con la contrata del simpático diestro Manuel García *El Espartero*.

Es probable, según informes de amigos nuestros, pertenecientes á la comisión de festejos, que sea pronto contratado el célebre espada José del Campo *Cara Ancha* y que se haga la adquisición de reses de la famosa ganadería del Excmo. Sr. Duque de Veragua.

También es probable que trabaje *El Litri* en este circo taurino.»

Está prorrogado hasta el 6 de Marzo próximo el plazo para que los mezos del último sorteo puedan obtener por metálico la redención del servicio, y hasta el 10 de Abril para los destinados á Ultramar.

### Exposición artística.

La exposición artística que el Sr. Serrano Montijano ha instalado en la Plaza, es digna de visitarse por lo ameno y variado de los espectáculos, que, sin despertar emociones fuertes sino dulcemente y por grados impresionan al público haciéndole pasar un rato delicioso.

Hemos visto acudir gran número de personas al local, á primera hora de la noche y no dudamos que si el Sr. Serrano continuara aquí más tiempo, no quedaría un dmiñeleño útil que no asistiera al espectáculo.

¿Para qué hemos de decir lo que en prospectos y de boca en boca circula respecto á lo que encierra?

Ademas de lo que el público conoce con el nombre de «vistas» y que representan episodios históricos y ciudades notables, hay una galería de figuras de movimiento maravillosamente combinadas que ejecutan á un tiempo y con admirable precisión los movimientos más variados.

Respecto á la parte más interesante de estos espectáculos, la exhibición de las jóvenes Shara, Tahuma y la Flor de Andalucía, es necesario ver y oír hablar á esas jóvenes para formarse idea de lo interesante de su exhibición, que es la ilusión más grata y completa de los sentidos.

## VARIEDADES

### TRES SONETOS.

MARGARITA.

Desde la cumbre del hogar honrado  
Rodando fué hasta el lupanar grosero,  
Y allí quedó aquel angel prisionero  
Entre el fangoso lodo estacionado.  
Su puro corazón, que fabricade  
Fuera para un amor puro y sincero,  
Al abismo del vicio fué velero  
En busca de un enseño no gozado.  
Fuistes la alondra que tendió su vuelo  
Por el vil espejismo seducida,  
Al mágico brillar del espejuelo;  
Y al témino fatal de tu partida,  
Con amargura á Dios pediste el cielo,  
Kenega do amorosa de la vida.

A D. VICENTE MORÁN DE BURGOS

POR LA MUERTE DE SU HIJO.

Pasó la noche con su eterno duelo  
Y en su triunfal carroza de oro y grana,  
La aurora, despertando á la mañana,  
De suavísima luz nos baña el cielo.  
El astro rey, al descorrer su velo

Llama á las puertas de la vida humana,  
Y al mismo tiempo suena la campana  
Que vibra su placer ó desconsuelo  
Dulces besos de amor Dios nos envía;  
Y su bello dosel, sin una nuba.  
Es para el mundo, espejo de alegría,  
Y sendero de flores del querube,  
Que rompe un corazón en su sgonía,  
Deja eterno pesar y al cielo sube.

### Á ROSARIO...

MI FE.

No me mueve gran Dios para adorarte  
La eterna maravilla en su belleza  
Que atesora la gran Naturaleza  
Y que revela tu divino arte.  
No me mueven tampoco para amarte  
La suma perfección de tu grandeza,  
Ni la inmensa bondad de tu nobleza  
Para dejar por eso de admirarte.  
El angustiado pecho que desea  
En tu imagen de amor hallar consuelo,  
En su esperanza es fácil que te vea;  
Mas lo sublime del humano anhelo,  
Está, en que el corazón te sienta y crea  
Sin mirar al espejo de tu cielo.

JOSÉ MARÍA ORTIZ.

Madrid—10—Febrero 92.

## LAS ESTACIONES

PRIMAVERA

En tan bella estación  
abren su cáliz las flores  
y á los primeros amores  
las niñas su corazón.  
Todo es placer y expansión  
en la ciudad y el cortijo:  
la madre engalana al hijo,  
pierde el mar sus asperezas  
y principian las proezas  
de «Frascoles» y «Lagartijos».

VERANO

Se vuelve el sol petrolero,  
menudean las conquistas  
y se llenan de bañistas  
las playas del Sardinero.  
Ganan los trenes dinero,  
fina el curso estudiantino,  
rebuzna alegre el pollino,  
toma incremento el amor  
y á fuerza de hacer calor  
se pone rancio el tecino.

OTOÑO

Se vuelve el sol algo *adán*,  
vienen los viajes baratos,  
coje el labrador sus hatos,  
y sigue subiendo el pan.  
Las gentes gordas se van,  
abundan las libaciones,  
se atemperan las pasiones,  
se bañan las costureras.

baja el precio de las peras  
y sube el de los melones.

INVIERNO

En esta estación sombría  
se cumple con los difuntos,  
se terminan los asuntos,  
se juega á la lotería,  
caen copos de nieve fría.  
va el público á los estrenos,  
lucen los rostros morenos,  
se come pavo y *foi gras*,  
buscan su arrimo los más  
y se suicidan los menos.

JOSÉ ESTRANI

SOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

CAM-PO

## CHARADA

Se dió corte á *dos-primera*;  
se dió culto á *prima-prima*;  
se dió el *segunda* mil veces;  
y casi todos los días,  
en cualquier parte del mundo,  
se dá á alguna *todo* vista.

(La solución en el próximo número)

# ÚLTIMA HORA

La solemne proclamación de la República Española ha revestido este año una importancia verdaderamente excepcional.

Tanto en Madrid como en la mayor parte de las poblaciones se han celebrado meetings ó banquetes, y á casi todos ellos han asistido republicanos de todos matices, patentizado bien ostensiblemente la confraternidad que entre ellos existe y el generoso espíritu de concordia que les anima.

En esta población, altamente liberal y democrática, se reunieron en fraternal banquete los republicanos de todos matices, resaltando al final en todos los brindis, la concordia que hemos tenido siempre y la pronta instauración de la República.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

16